

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, diperoleh Kesimpulan bahwa Novel Janji Karya Tere Liye mengandung nilai moral. Nilai moral diperoleh dengan menganalisis bentuk-bentuk nilai yang terkandung dalam novel yang yang dikaji. Nilai-nilai tersebut diwujudkan dalam berbagai perilaku dan sifat tokoh pada rangkaian cerita novel Janji. Nilai moral yang terkandung pad novel yang dikaji mencakup tiga jenis yaitu : hubungan manusia dengan Tuhan, hubungan manusia dengan diri sendiri,dan hubungan manusia dengan sesame. Berikut ini varian unsur moral yang ditemukan oleh peneliti dalam penelitian : a) wujud nilai moral dalam hubungan manusia dengan Tuhannya. Bentuk penyampaian nilai moral dalam hubungan manusia dengan Tuhan pada novel yang dikaji berupa bersyukur kepada Tuhan, berserah diri kepada tuhan, dan mengakui kesalahan dihadapan Tuhan

Wujud nilai moral dalam hubungan manusia dengan Tuhan yang paling mendominasi yaitu berserah diri kepada Tuhan atau Tawakkal. b) wujud nilai moral dalam hubungan manusia dengan diri sendiri. Bentuk nilai moral dalam hubungan manusia dengan dirinya sendiri pada novel yang dikaji berupa kerja keras, mengakui kesalahan, dan menerima kenyataan. Wujud nilai moral dalam hubungan manusia dengan diri sendiri yang paling mendominasi yaitu mengakui kesalahan. C) wujud

nilai moral dalam hubungan manusia dengan sesame pada novel yang dikaji berupa peduli, rela berkorban, berbagi atau memberi, menghormati, jujur, tolong-menolong, berterimakasih. Wujud nilai moral dalam hubungan manusia dengan sesame yang paling mendominasi adalah peduli.

Bentuk penyampaian nilai moral dalam novel Janji memiliki dua spesifikasi yaitu penyampaian nilai moral secara langsung dan bentuk penyampaian nilai moral secara tidak langsung. Penyampaian nilai moral secara langsung memiliki dua bentuk yaitu melalui pengarang dan melalui tokoh. Sedangkan penyampaian nilai moral secara tidak langsung memiliki bentuk penyampaian yang paling mendominasi dalam novel Janji yaitu bentuk penyampaian melalui tokoh yang merupakan bentuk penyampaian secara langsung.

B. Saran

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan pencerahan tentang Masyarakat, keberadaan novel ini dapat diambil hikmahnya dan juga dapat dipublikasikan kedalam kehidupan sehari-hari. Diharapkan dengan hasil penelitian ini dapat memberikan pandangan hidup terhadap Masyarakat akan pentingnya nilai moral dalam kehidupan. Akibat perkembangan zaman sekarang jika kita lihat tingkat nilai moral para remaja semakin menurun. Perhatian orang tua dan Pendidikan juga

mulai menurun di karenakan orang tua yang sibuk dan pengaruh penggunaan handphone, sikap anak, remaja mengikuti perkembangan alat komunikasi tersebut. Dan berkaitan bentuk nilai moral, hubungan manusia dengan Tuhan, hubungan manusia dengan diri sendiri, dan hubungan manusia dengan sesamanya berubah.